

Sábado 5 de Mayo de 2018

SECRETARÍA

Inyectan 225 mdp para zonas rurales.- El Gobierno de la Ciudad de México invertirá 225 millones de pesos para recuperar la zona rural de la capital. Durante la inauguración de la tercera edición de la Feria Consume Local en la plancha del Zócalo capitalino, el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, informó que el campo ha sido afectado por factores naturales, desde el sismo del 19 de septiembre hasta las recientes granizadas que han acabado con plantíos de flores.

Por ello, anunció que de la inversión, 150 millones serán destinados a la reparación de la red hidráulica dañada por el 19-S, y el mejoramiento de sistemas de riego.

Además servirá para hacer un diagnóstico sobre la problemática que dejó el sismo. Este presupuesto deberá ser autorizado previamente por la Comisión de Reconstrucción.

Además se invertirán 34 millones de pesos de la **SAGARPA**, y 41 millones de pesos de la Autoridad de la Zona Patrimonio Mundial, Natural y Cultural de la Humanidad en Xochimilco, Tláhuac y Milpa Alta (AZP), para acciones emergentes de rescate de chinampas y cultivo.

Amieva Gálvez informó también que se entregarán mil 500 cheques de la aseguradora del Gobierno de la CDMX, para las personas cuya producción resultó afectada por las recientes lluvias y granizadas.

La feria está abierta al público a partir de este viernes y hasta el domingo 6 de mayo en la explanada del Zócalo capitalino de 11:00 a 19:00 horas. **El Universal, 4/ Excélsior, 2/ La Jornada, 27**

Venden paisanos más de 8.5 mdd a Europa.- Productores mexicanos lograron ventas potenciales cercanas a los 8.5 millones de dólares durante la visita que realizó a México una misión de comercializadores e importadores provenientes de Europa. Los empresarios acudieron a diversos centros de producción y empaque en los estados de Baja California y Jalisco, informó en un comunicado la **SAGARPA**.

Así, gracias a las gestiones de **ASERCA** y de la coordinación general de Asuntos Internacionales, se recibió a un total de 15 compradores en la "Misión Comercial de Importadores Internacionales de Productos Frescos a México". De manera paralela a las visitas de campo, los compradores europeos tuvieron reuniones de negocio con 15 empresas mexicanas originarias de Michoacán, Jalisco, Sonora, Nayarit y Ciudad de México, donde se establecieron contactos y negocios potenciales para la exportación de los productos de interés. **Ovaciones, 4**

Se preparan floristas para ventas de 10 de Mayo.- Con Cifras de la **SAGARPA**, el 10 de Mayo es la fecha en que más flores se venden en todo el país, ya que es uno de los regalos más frecuentes que los mexicanos utilizan para celebrar esta fecha con las madres de familia.

Poco apoco, comerciantes de los distintos estados de la República mexicana, arriban desde esta semana al mercado de Flores Xochiquetzal en el municipio de Tenancingo para adquirir arreglos naturales en alguno de los distintos locales que integran el espacio comercial, donde floristas ofrecen productos con precios que van desde los 260 pesos en tamaño pequeño hasta los 600 pesos de tamaño grande, los cuales adornan mayormente con rosas rojas, las más solicitadas.

Con base en estadísticas del avance de siembras y cosechas del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), la **SAGARPA** reportó que hasta el tercer mes del año, la producción de las cuatro principales flores ornamentales del país (rosa, crisantemo, gerbera y gladiola) alcanzó las cuatro millones 602 mil gruesas. **El Herald**, 4

Cuota de atún, ¿rebasada?/ Match Point de Milén Mérida.- El atún aleta azul es un producto muy codiciado en el mercado internacional, donde las exportaciones mexicanas son bien recibidas, principalmente por Japón, que acapara 80% de la producción, mientras el resto se va a Estados Unidos.

El año pasado México exportó más de 50 millones de dólares de atún aleta azul, mismo que es engordado en granjas ubicadas en Baja California. Pero déjeme le cuento desde el principio.

México y Estados Unidos deben sujetarse de manera bianual a una cuota de captura, en este caso a México corresponden 6,600 toneladas, cifra establecida por la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT) para garantizar la sustentabilidad del producto; es un acuerdo internacional que sin embargo fue violado el año pasado por las empresas Servaux Bleu y Chichimecas (antes ABC) sin recibir sanción alguna.

A la fecha, las empresas que cuentan con concesión para la engorda de este pez en el Pacífico mexicano son Tunamax, Servax Bleu, Baja Aqua Farms, Chichimecas, Atún Océano Pacífico y Administradora Pesquera del Noroeste, las cuales se abastecerán en esta temporada a través de 5 embarcaciones.

No obstante, parece ser que la táctica de algunas empresas atuneras es rebasar la cuota de captura mientras la autoridad, en este caso la **CONAPESCA** de Mario Aguilar, se hace de la vista gorda para sancionarlas.

Y es que el año pasado se capturaron 4 mil 123 toneladas, por lo que para este año a México sólo corresponde capturar 2 mil 476 toneladas métricas, sin embargo, hay sospechas de que la cuota ya fue rebasada, ante lo cual es urgente que la autoridad se pronuncie. **El Herald de México**, 10

MONITOREO

Difundido el viernes 04 de mayo 2018

Se registraron 23 impactos del Boletín 123.- “Logran productores mexicanos ventas por 8.5 millones de dólares a misión comercial europea”.

Televisión: 2

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_04052018/04052018019825nc.mp4

4/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 16:41 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_04052018/04052018021465nc.mp4

4/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 18:39 hrs.

Portales de Internet: 21

Boletín 123.- “Logran productores mexicanos ventas por 8.5 millones de dólares a misión comercial europea”. Productores nacionales lograron ventas potenciales cercanas a los 8.5 millones de dólares durante la visita que realizó a México una misión comercial de comercializadores e importadores provenientes de países europeos, quienes acudieron a diversos centros de producción y empaque en los estados de Baja California y Jalisco.

La **SAGARPA**, informó que gracias a las gestiones de la **ASERCA** y de la coordinación general de Asuntos Internacionales, se recibió a un total de 15 compradores en la “Misión Comercial de Importadores Internacionales de Productos Frescos a México”.

De manera paralela a las visitas de campo, los compradores europeos sostuvieron mesas de negocio con 15 empresas mexicanas originarias de los estados de Michoacán, Jalisco, Sonora, Nayarit y Ciudad de México, donde se establecieron contactos y negocios potenciales para la exportación de los productos de interés.

Uno de los objetivos de esta visita productores en Mexicali, Baja California y Guadalajara, Jalisco, donde se establecieron contactos y negocios potenciales para la exportación de los productos de interés.

Con las mesas de negocios se apoyó al sector frutícola nacional, ya que se contó con la participación de importadores y comercializadores de empresas europeas de productos frescos, además de acercar a los compradores internacionales a las plantaciones y empaques de los diversos cultivos agrícolas en regiones productoras del país.

Cabe señalar que los compradores provenientes de Alemania, Países Bajos, Rusia, España y Reino Unido; mostraron principal interés por alimentos como aguacate, berries (arándano, frambuesa, zarzamora), mango, limón, esparrago,

cebollín, sandía y dátil; los cuales se caracterizan por su calidad y potencial exportable.

<http://www.tallapolitica.com.mx/logran-productores-mexicanos-ventas-por-8-5-millones-de-dolares-a-mision-comercial-europea/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/logran-productores-mexicanos-ventas-a-europa-por-millones/>
<https://hojaderutadigital.mx/logran-productores-mexicanos-ventas-por-8-5-millones-de-dolares-a-mision-comercial-europea/>
<http://imagenagropecuaria.com/2018/logran-productores-mexicanos-ventas-8-5-millones-dolares-a-mision-comercial-europea/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/529799>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7120540/t,Productores+mexicanos+venden+m%C3%A1s+de+8.5+mdd+a+Europa/>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/364969/0/productores-mexicanos-venden-mas-de-85-mdd-a-europa/>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/38832-logra-mexico-ventas-por-8-5-mdd-a-mision-comercial-europea>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/366864-productores-mexicanos-venden-mas-de-8-5-mdd-a-europa.html>
<http://lado.mx/noticia.php?id=985508>
<http://www.elarsenal.net/2018/05/04/logran-productores-mexicanos-ventas-por-8-5-millones-de-dolares-a-mision-comercial-europea/>
<http://desdepuebla.com/index.php/nacional/7410-logran-productores-mexicanos-ventas-por-8-5-millones-de-d%C3%B3lares-a-misi%C3%B3n-comercial-europea.html>
<https://panoramaagrario.com/2018/05/logran-productores-mexicanos-ventas-por-8-5-millones-de-dolares-a-mision-comercial-europea/>
<https://www.sistemamichoacano.tv/noticias/21-economia-finanzas/27765-productores-mexicanos-venden-mas-de-8-5-mdd-a-europa>
<https://www.vanguardia.com.mx/articulo/logran-productores-mexicanos-ventas-por-85-millones-de-dolares-mision-comercial-europea>
<https://marcomares.com.mx/nacional/productores-mexicanos-sumaron-ventas-8-5-millones-dolares-europa-sagarpa/>
<http://www.mexicoinforma.mx/productores-mexicanos-venden-8-5-mdd-a-mision-europea/>
<http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/05/productores-mexicanos-venden-8-5mdd-europa/#more-1442501>
http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17082:productores-mexicanos-logran-ventas-por-usd85-millones-en-europa
<http://almomento.mx/logran-productores-mexicanos-ventas-por-8-5-millones-de-dolares-a-mision-comercial-europea/>
<http://www.mexicoinforma.mx/productores-mexicanos-venden-8-5-mdd-a-mision-europea/>

Comparte México con Centroamérica, experiencia sobre erradicación de la Fiebre Porcina Clásica

El **SENASICA** ofreció a los técnicos de los servicios veterinarios de Centroamérica un seminario en el que compartió su experiencia en la erradicación de la Fiebre Porcina Clásica (FPC).

El objetivo es fortalecer los programas y estrategias de vigilancia epidemiológica para liberar a la región de esta enfermedad que afecta a los cerdos y con ello coadyuvar a que México se mantenga su estatus de país libre. En el seminario “Reconocimiento y mantenimiento del estatus de libre de Fiebre Porcina Clásica”, participó personal del organismo de la **SAGARPA** y de los países integrantes del Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria, (OIRSA) , en total 24 técnicos de Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Perú y México intercambiaron información y experiencias para fortalecer las capacidades en el reconocimiento y el mantenimiento del estatus libre de Fiebre Porcina Clásica.

El director general de Salud Animal del **SENASICA**, Joaquín Braulio Delgadillo Álvarez, recordó que México tardó casi 25 años en erradicar la enfermedad, desde que la Norma Oficial Mexicana se publicó e iniciaron los trabajos formales de campo, vigilancia, diagnóstico y certificaciones hasta llegar a 2012 cuando México se auto declaró como país libre de FPC.

Delgadillo Álvarez indicó que la última vacuna que se aplicó en México para la enfermedad fue en el 2006, y el 26 de mayo de 2015 la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) reconoció a México como país libre de FPC.

El funcionario de la **SAGARPA** destacó que con el reconocimiento de la OIE, México inició un trabajo de apertura de mercados muy importante, “llegar a Canadá, Corea, Costa Rica, Chile, Japón, Nueva Zelanda, China y otros países a los cuales exportamos producto de cerdo, se debe al estatus sanitario que México alcanzó en estos últimos años”, aseguró.

<https://panoramaagrario.com/2018/05/comparte-mexico-con-centroamerica-experiencia-sobre-erradicacion-de-la-fiebre-porcina-clasica/>

Realizan foro Estrategias para el Desarrollo Rural en Tlaxiaco

Tlaxiaco, Oax. 4 de mayo. Realizan foro “Estrategias para el Desarrollo Rural” en Tlaxiaco, en la cual estuvo presente el presidente municipal, Oscar Ramírez Bolaños; el jefe CADER de la **SAGARPA**, Roberto Hernández Chávez, productores y beneficiarios de los diferentes componentes que manejan los programas estatales y federales.0360e2ec-5a22-4804-bc61-d51245bd831f

Los temas principales, desarrollo rural reglas de operación y más oportunidad de desarrollo para el campo en Tlaxiaco y esta parte de la Mixteca.

Oscar Ramírez, edil de Tlaxiaco, agradeció el respaldo de las instituciones para poder incidir en el desarrollo agropecuario del municipio y destacó la imprudencia de este sector que es garantía de la alimentación y sustentabilidad de cientos de familias en las zonas rurales.

Roberto Hernández, resaltó la importancia de que el campesinado conozca los programas, las reglas de operación, pero sobre todo el potencial que hay en la Mixteca para no dejar de hacer producir la tierra.

Añadió que como gobierno están en toda la obligación de enviar la información y asesorar a toda la gente con interés de trabajar el campo dónde agradeció esta coordinación alcanzada con el municipio para poder convocar, hable de estos temas y más en esta temporada de lluvias todos la información de siniestro.

El jefe del cader en Tlaxiaco, reconoció muchas historias de éxito en materia del campo en este municipio donde dijo que estos eventos masivos es donde hay oportunidad de participar, nunca se escatima en compartir toda la información necesaria para seguir enamorando a la gente para voltee a este sector y se aumente la producción.

<http://adnsureste.info/realizan-foro-estrategias-para-el-desarrollo-rural-en-tlaxiaco-1930-h/>

SECTOR

6

Apoyará ALDF a productores agrícolas y de flores de ciudad.- Leonel Luna Estrada, presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), reconoció el esfuerzo y labor que los productores rurales de la Ciudad de México han desarrollado en los últimos años, particularmente la labor que han encabezado después de padecer las afectaciones del sismo del pasado 19 de septiembre.

Los sismos del año pasado provocaron daños en prácticamente toda la ciudad, principalmente Xochimilco, Tláhuac, Magdalena Contreras y Álvaro Obregón, la afectación no sólo dañó las viviendas, también importantes áreas de cultivo. Yo personalmente a nombre de la ALDF estuve presente en San Gregorio, Santa Cruz y Mixquic, donde además del sismo, las lluvias atípicas de meses antes dañaron los cultivos. Hemos visto el empeño, fortaleza y capacidad de estas poblaciones para salir adelante.

Reconocemos y conocemos el suelo de conservación de la ciudad que es más del 50%. Siendo autocríticos, hace falta mucho por hacer" enfatizó y propuso al titular del poder ejecutivo local un programa de apoyo a los productores agrícolas y de flores. **La Prensa, 6**

Concamín garantiza respeto.- Tras pedir a Andrés Manuel López Obrador no polarizar con sus opiniones, el presidente de la Concamín, Francisco Cervantes, afirmó que los empresarios le han dado un trato de mucho respeto al candidato de Morena, PES y PT.

No hay rompimiento, ayer López Obrador estuvo en el Consejo Nacional Agropecuario y le aplaudieron. Le damos un trato de mucho respeto, además de escucha, y pedimos que no nos maltrate a los empresarios. Los empresarios estamos muy unidos y lo único que le estamos pidiendo es eso. **El Universal, PP y 6**

Index agiliza el despacho de contenedores en Manzanillo.- Empresas del sector electrónico y automotriz como Jabil, Sanmina, o de electrodomésticos como LG y Mabe, así como del sector agroalimentario como Hershey's, entre otras como Continental, fueron parte del proyecto piloto Súbete al Barco, que impulsó Index.

Las 21 empresas que participan en este programa, el cual también se denomina Marca de Calidad, son de Chihuahua, Jalisco, Guanajuato, Nuevo León, San Luis Potosí y Baja California. Además, se cuenta con la participación de agentes aduanales, quienes también se comprometen con sus clientes a despachar los contenedores en menos de un día. **El Universal, 17**

Se destinarán \$150 millones a productores rurales afectados por 19S, señala Amieva.- Con el fin de reactivar la actividad económica de productores rurales afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre, se destinarán 150 millones de pesos una vez que la Comisión para la Reconstrucción emita su aprobación, informó el jefe de gobierno sustituto de la Ciudad de México.

Estos 150 millones de pesos tienen que aplicarse de manera inmediata, son fondos públicos, son fondos del pueblo, son fondos de ustedes, que a ustedes tienen que regresar para apoyarlas, para apoyarlos en este tema que son los efectos, la vulnerabilidad que ha generado el sismo.

En el marco de la inauguración de la Feria Consume Local en el Zócalo, el mandatario capitalino señaló que el presupuesto estará destinado a cuatro estrategias: de atención a la producción, a la red hidroagrícola, de comercialización y de diagnóstico. **La Prensa, 8**

Medio ambiente y seguridad nacional.- Estando en marcha la segunda mitad del periodo de campañas rumbo a la Presidencia de la República, es preocupante que un tema de trascendencia y urgencia nacional como la conservación del medio ambiente, sometido hoy más que nunca a un creciente deterioro producto de las actividades humanas, destaque por su total ausencia en los discursos de los aspirantes a la primera magistratura de la nación.

De manera insólita, este asunto pareciera no existir en la esfera de quienes aspiran a gobernar nuestro país, no obstante ser hoy por hoy, sin más, un tema de seguridad nacional equiparable al de la economía, el empleo o la propia seguridad.

Siendo México una de las naciones del mundo más ricas en biodiversidad y ecosistemas, y que cuenta con gran cantidad de especies endémicas, algunas de

ellas en peligro de extinción -como la Vaquita Marina, circunstancia vergonzante para México-, no se entiende la ausencia de propuestas para atender este asunto que, de continuar como hasta ahora, pronto se tornará en emergencia.

¿Cómo contrarrestar el deterioro de mares, bosques y selvas a lo largo y ancho del territorio nacional? y, a su vez, ¿por dónde empezar para contar con un plan de transición paulatina hacia el uso de tecnologías verdes con miras, idealmente, a llegar a ser una nación cien por ciento sustentable, algo que tendría que involucrar desde luego a todos los sectores productivos del campo, las costas y las ciudades, a los centros de investigación y a todo el conjunto de la sociedad? **El Universal, 18**

Baja precio del azúcar estándar.- El precio del azúcar en las Centrales de Abastos del país va a la baja, según cifras de la Secretaría de Economía.

Según la dependencia, en la central de Abasto de Iztapalapa, donde se comercializa el mayor volumen del edulcorante, el bulto de azúcar estándar de 50 kilogramos se cotizó ayer en 681 pesos, lo que representa un ajuste de 11.5% respecto a igual fecha de enero de este año, cuando se vendió en 770 pesos el bulto.

Juan de Dios Ramírez, analista en jefe de Zafranet, previó que para el próximo mes podría bajar aún más el precio del azúcar y cotizarse hasta en 640 pesos el bulto en este centro de distribución de alimentos, "Hay abundancia de azúcar, hay inventarios. El azúcar sigue saliendo de los ingenios y de las bodegas a las centrales de abasto.

Agregó que la dosificación que se llevó a cabo en los meses de febrero a abril de parte de los industriales del azúcar tiende a desaparecer. Aunque la zafra inicia a finales de octubre, la mayor producción se lleva a cabo entre enero y mayo. **Excélsior, 5**

8

INFORMACIÓN GENERAL

Multan a Pemex por mala gasolina.- Por vender gasolina Magna por debajo de la calidad requerida, PEMEX se hizo acreedora a una multa de poco más de 8 millones de pesos por parte de la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Fue el año pasado cuando la petrolera vendió el combustible en ocho de sus terminales que incumplían con el mínimo de calidad establecido por la Norma Oficial Mexicana (NOM) de 87 octanos.

En visitas de verificación a terminales de almacenamiento en Santa Catarina y Cadereyta, en Nuevo León; Guaymas, Nogales y Hermosillo, en Sonora; Lázaro Cárdenas, en Michoacán, y Mexicali y Rosarito, en Baja California, la CRE, en

coordinación con el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), detectó que las muestras de gasolina arrojaban resultados de entre 86 y 86.8 octanos. **Reforma, PP**

AMLO y empresarios le bajan de tono al pleito.- Yucatán. Andrés Manuel López Obrador aseguró que se puede poner de acuerdo con el grupo de empresarios con el que ha tenido un enfrentamiento en los últimos días si se compromete a hacer "negocios legales".

Luego de encabezar un mitin en el puerto de Progreso, Yucatán, el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia afirmó que incluso si lo invitan a algún encuentro acudiría "sin ningún problema".

"(Acuerdo) siempre y cuando de respete el estado de derecho y se haga el compromiso de que ya no van a seguir medrando al amparo del poder público y que van a hacer negocios legales, que no van a utilizar el tráfico de influencias como lo han hecho. **Milenio, PP**

Bajan spot de niños candidatos.- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó suspender la difusión en radio y TV del promocional "¿Y si los niños fueran candidatos?", de Mexicanos Primero.

En sesión privada, los magistrados resaltaron que el spot viola la normativa constitucional que prohíbe a personas físicas o morales contratar propaganda en radio y televisión para influir en las preferencias electorales.

En respuesta, Mexicanos Primero dijo que la suspensión de su promocional no resuelve de fondo el tema del derecho de los menores a una mejor educación. **Excélsior, PP**